

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Beldós y Compañía; Rambla del Centro, 27 idem de Cornet, Arc.—Núm. 2.—En Madrid S. G. A., Alcalá 5 y 7

Redacción y Administración
Calle de la Estación,
(Masancho)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes, adelantado. 1 peseta.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

LO SUBSTANTIVO

Tienen las notas á speras recogidas á veces por los periódicos, el mérito de restituírnos á la vida real en la mitad de nuestros sueños. Navegábammos esta semana por los mares de la fantasía; qué es otra cosa sino fantasía, imaginación, ensueño, esa política que se hace á los postres de los banquetes, y ante concurso de afines, con frases galanas que pasan por los oídos como grato rumor?

Las noticias del movimiento obrero nos devuelven á la realidad. El examen de las circunstancias económicas en que nuestro pueblo se desenvuelve nos incorpora á la vida. La sugestiva oratoria que despliega ante ojos panoramas tan espléndidos como imaginarios; la política que toma fuerza en los nombres de las personas y calor en la exaltación de los inconscientes, es como el licor que embriaga y desvanece; la política que se desenvuelve entre la masa anónima, política que toma ser en la obacura conciencia de la multitud y viger en la voluntad de ésta, desligada de las personas y sumisa á los intereses, es lo sustantivo en la vida de la nación.

Y de esa política substantiva, el aspecto más interesante es el que van realizando los obreros en las comarcas agrícolas. Importa no perderlo de vista. Hoy las noticias son relativamente satisfactorias. En Extremadura ha desaparecido toda agitación. En Andalucía ha remitido la peligrosa fiebre iniciada hace un mes; pero los propagandistas siguen laborando. La extremada prudencia con que los gobernadores proceden, contrarresta aquellos estímulos perturbadores. Apuntamos este feliz éxito en el haber de las autoridades provinciales. La justicia impone no escamotearlo.

Pero no basta. El peligro continuará, hasta que terminen las operaciones de la siega. Aun en el supuesto de que durante todo ese período se esquivé el daño que amenaza, el malestar subsistirá. Más adelante volverá á aparecer. Toda la destreza de los delegados del Gobierno no podrá impedirlo. Esa afortunada pericia es, á lo sumo, un lenitivo, pero no una solución. Las soluciones—parciales y transitorias, porque el problema, en su totalidad y en definitiva, es insoluble,—han de provenir del concierto de las energías sociales, carteramente guiadas por el Poder central.

Conforme á esta doctrina, paré-

cernos patrióticas y avisadas las excitaciones que anoche dirige al Gobierno nuestro estimado colega *La Correspondencia de España*. Pídele que avance en la elaboración del conjunto de disposiciones encaminadas á la reforma social. Tan atinada es la petición, que el Gobierno la tenía prevista, y de antemano satisfecha. La ponencia realizó sus trabajos, el Consejo que ha de celebrarse mañana los examinará; quizás el jueves mismo los inserte la *Gaceta*. Para los adversarios, tal vez no sea esta ocasión de alabanza; para los equitativos, lo será.

(De *El Globo*).

CANALEJAS

(Valencia, 18).

Otro discurso del Sr. Canalejas.

El señor Canalejas con su cohorte de diputados, amigos particulares y periodistas que le acompañan en su viaje, visitó esta mañana á las diez, la Institución de Enseñanzas para la mujer.

Ha sido recibido por los profesores y profesoras de dicho Instituto.

El exministro examinó las labores de las alumnas que fueron colocadas en ordenada y artística exposición.

Luego pronunció un discurso que fué tan breve como expresivo y de forma muy bella.

Etonó un himno á la mujer y ensalzó á la mujer laboriosa, digna de todos los encomios.

Enaltecíó las positivas ventajas de la Institución y manifestó la impresión gratísima que esta visita le causaba.

En un bellissimo párrafo dedicó, al final de su discurso, sentido recuerdo á su esposa, cuya muerte—dijo el señor Canalejas—«ha dejado inmenso vacío en mi hogar y en mi corazón.»

Al retirarse el señor Canalejas de la Institución de la Enseñanza, fué objeto, por parte de profesoras y profesoras, de verdaderas demostraciones de consideración.—*Guiz*.

Marcha de Canalejas.—La despedida.

En el expreso de Barcelona, ha marchado el señor Canalejas á Burriana y Castellón.

Bajaron á la estación á despedirle el canónigo señor María, en representación del arzobispo, una comisión del Patronato de los barrios obreros, otras de los Ateneos Mercantil y Científico, del Círculo fraterno, de la Aso-

ciación de Dependencia Mercantil, de sociedades obreras y una multitud de personas que llenaban completamente los andenes de la Estación.

Al partir el tren diéronse entusiasmas vivas á Canalejas, contestando éste con un viva Valencian, que fué repetido y aplaudido estruendosamente por la multitud.

Esta tarde llegará el exministro liberal á Burriana, de donde á las 9 y media de la noche saldrá para Castellón.

Desde este punto á desde Tarragona hará su viaje á Barcelona por mar.—*Guiz*.

LO DEL DIA

(Madrid, 18).

Empleza el Consejo

El Consejo de ministros se ha reunido á las 5.

El general Weyler ha confirmado, al entrar en la Presidencia, que en la próxima semana se firmará una combinación militar bastante extensa sobre la base de la Capitanía general que dejó vacante el señor Macías y la del señor Moltó.

El ministro de Marina ha dicho que se hacen trabajos para ultimar un proyecto de escuadra aludiendo á los que estos días realiza la Liga Marítima y á los proyectos, bastante completos, que tiene redactados el señor Maura.

El conde de Romanones, lleva al Consejo el proyecto de Inspección de la Enseñanza que no hubo tiempo de discutir en la última reunión de los ministros.

El señor Montilla, dará cuenta, si hay tiempo, de la proyectada reforma de algunos artículos del Código penal.

El duque de Almedóvar, dijo que acababa de despedir en la estación al príncipe de Asturias que, como es sabido, marcha á Cannes para pasar un día al lado de sus padres y luego seguir su viaje á Londres para representar al Rey de España en la fiesta de la coronación del rey Eduardo VII.

De huelgas

En un despacho oficial de Almería dicen que la huelga de panaderos ha quedado resuelta por medio del arbitraje del gobernador interino.

Los patronos conceden la gratificación pedida por los obreros, pero no aceptan lo que se relaciona con la sociedad de éstos, de manera que quedan en libertad para tomar los ope-

raricos que quieran.

Ofrecen los patronos admitir á la mitad de los huelguistas y dar trabajo á los restantes en el plazo más breve que sea posible.

Opinión de los ministros

—Informes autorizados insisten en afirmar que el Moré mantendrá la opinión de que sería una torpeza impedir que hiciera su propaganda en Barcelona el señor Canalejas.

Este mismo criterio se atribuye á los señores Suárez Inclán y Montilla, creyéndose que será el que prevalezca en el Consejo de ministros que ha de celebrarse esta tarde.

Candidate

—Aún cuando es prematuro y aún irreverente hablar todavía de ello, es lo cierto que en los círculos se asegura que para sustituir al general Moltó en la Capitanía general de Madrid será nombrado la semana próxima el general Linares.

Como se recordará, esta candidatura se daba ya como segura desde hace días, al veras que la dolencia del general Moltó, que tan fatal desenlace ha tenido, se iba prolongando.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Muerte de un guarda jurado

Se constituyó anteayer el tribunal de derecho con los Sres. Val, Oiz y Ríos, representando al Ministerio público el fiscal de S. M. D. Vicente Greus. Actuaba de acusador privado el letrado Sr. Castellarnau con el procurador Sr. Dalmau, siendo defensor del procesado el letrado señor Morera, con el procurador Sr. Martí. Ante el jurado de Tortosa se practicaron las pruebas para que el tribunal de hecho resolviera por segunda vez si Felipe Ferrando, pastor de Roquetas, es ó no responsable de la muerte del guarda jurado de la Unión agrícola José Escurriola, á quien infirió ocho cuchilladas, tres de ellas mortales de necesidad, hecho que tuvo lugar el día 6 de Septiembre de 1900.

El fiscal y la acusación privada sostienen que el procesado acometió al interfecto estando éste desprevenido. El defensor alega que obró en defensa propia.

Anteayer terminaron las pruebas y ayer informaron las partes para sostener sus conclusiones.

Crónica

Los enemigos de la sociedad

Hay personas de imaginación inquieta, inadaptadas á la disciplina social, verdaderos parásitos que viven á expensas de la credulidad de unos cuantos y de la tranquilidad pública, que inventan teorías, abominan de las instituciones, y cual nuevos omnipotentes, quieren reducir á polvo la civilización actual para construir sobre sus ruinas, el hermoso edificio de sus ilusiones.

Otros no llegan á tales radicalismos, pero en las luchas políticas, religiosas y económicas han adoptado las direcciones disidentes de la que impera, y dominados por la neofilia, tratan de aplastar, previa la oportuna degradación, aquellas entidades de las que las separan odios antiguos ó nuevos, y resentimientos más ó menos fundados.

Las agitaciones de los pueblos, son realizadas por los primeros y utilizadas por los segundos; pero, ¿es labor útil á la sociedad la realizada por tales innovadores?

¿Hay motivos suficientes y ventaja pública, en la campaña difamatoria y demoleadora?

Si la realización de casos particulares y excepcionales llevaría en el orden científico á los mayores absurdos, en la vida social conduce á la formación de juicios temerarios y falsos y al desprestigio de las entidades, que para granjearse sumisión espontánea y adhesión respetuosa precisan presentarse ante la opinión pública rodeadas de la preciosa aureola de la competencia, justicia, imparcialidad y conciencia recta y firme del cumplimiento de los deberes anejos al cargo.

La táctica de los demoleadores sociales, comienza por las personas cubriéndolas de fango y oprobio, traslada de una á todas las de la clase odiada los mismos abominables atributos, y de ahí á las instituciones y doctrinas contraponiéndolas á la virtud, la ciencia, el progreso y la justicia.

No le pidáis pruebas de sus inculpaciones, pues por única demostración os presentarán un conjunto de anécdotas y cuentos, y en último término con un drama ó una novela, más ó menos simbólicos quedará demostrada la tesis.

El ejemplo, se ha dicho, es la razón de los débiles; y si el ejemplo no es verdad las más de las veces y está su plido literariamente por apasionadas y sensuales invectivas que hablan á la bestia y no al principio espiritual, comprenderemos que contra los adversarios de la organización social, siempre resultará contundente pedirles las pruebas de sus invenciones, y exigirles, bajo la tutela de la fuerza pública, el respeto á los derechos de los demás.

Bautizo

En la Santa Iglesia Catedral, se celebró ayer tarde el bautizo de un hijo de nuestro particular amigo, el concejal síndico de este Ayuntamiento y procurador de los Tribunales, D. Ramón Nivera. La ceremonia religiosa, corrió á cargo del virtuoso sacerdote Rdo. don Leopoldo Roch, apadrinando al niño, nuestro buen amigo, el Diputado provincial por este Distrito y jefe del partido liberal dinástico, D. Francisco Roig y su respetable y distinguida esposa, doña Teresina Bau Vergés.

El acto vióse, con éste motivo, muy concurrido, siendo invitadas varias señoras, señoritas y caballeros.

Después de la ceremonia religiosa, que impuso los nombres de Francisco de Paula, Luis y Antonio, al recién nacido, la concurrencia pasó al domicilio de los padres, la cual fué obsequiada con dulces, licores, helados y refrescos, saliendo los invitados muy satisfechos por la esplendidez de que dieron patente prueba, los señores de la casa.

Enviamos al Sr. Nivera y á su discreta esposa, nuestro cumplido para

bien, por el fausto motivo que con ellos celebramos todos sus amigos, asociándonos sinceramente á la natural satisfacción que experimentan.

Ayuntamiento

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento, se habló nuevamente del traslado de la escuela de niñas del barrio de Jesús, á la Casa provincial de Beneficencia, se aprobaron varias cuentas, concedióse permiso para instalar un depósito de vinos, á un vecino que lo tenía solicitado, aprobáronse algunos dictámenes de la Comisión de Fomento, se enteró la Corporación de algunas comunicaciones oficiales, de las recaudaciones por arbitrios y consumos durante la semana anterior, habióse de otros asuntos de menos interés y se levantó la sesión.

Importación de maderas

Nos avisan de Vinaroz, que se halla descargando en aquel puerto el buque «Miguel Salom» que conduce un importante cargo de madera superior de pino tea (Mobila) en tablones y vigas muy largas.

Estos días ha salido de Rusia también con dirección á Vinaroz el buque «Storsfurstein» conduciendo un completo cargo de tablones y tabloncillos.

La madera que conducen ambos buques, pertenece á los conocidos comerciantes de esta plaza Sres. Hijos de don Jaime Nicolau, y será destinada á los almacenes que poseen en Castellón, Vinaroz y Tortosa.

El domingo á las 11 de la mañana, y en el local que ocupa en Tortosa, la Escuela Superior de niños, se celebró el acto de nombramiento de Habilitado y Sustituto de los Sres. Maestros, Maestras y Auxiliares de éste partido, con asistencia de los señores que componen la Junta local de primera enseñanza, y presidido por D. José de Cid, Alcalde accidental.

Por unanimidad fué proclamado Habilitado electo, D. Arturo Gimenez Monner y Sustituto, también electo, D. Antonio Gilabert Sol.

Tomaron parte en la votación, casi todos los Maestros, Maestras y Auxiliares de este partido.

Anteayer se dió por terminada en ésta provincia la suscripción para el monumento á D. Alfonso XII que arroja un total líquido de 2.161'30 pesetas, el cual ha sido depositado provisionalmente, en la Sucursal del Banco de España.

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido el título de Profesor Normal, el simpático joven é ilustrado maestro, D. Marcelino Domingo.

Nuestra cordial enhorabuena y sincera felicitación.

Ha sido confiado el mando del batallón cazadores de Cataluña, núm. 1, al teniente coronel D. Francisco Navascués, gobernador militar que fué de esta plaza.

El coronel de la benemérita, don Francisco Ceruelo, ha sido destinado á la comandancia de Tarragona.

Ha permanecido estos días en el puerto de San Carlos de la Rápita, el cañonero «Hernán Cortés».

El Juzgado de instrucción de este partido, cita á José Pallarés y Brull, vecino de Perelló.

Ha sido aprobado el reparto de gastos para la extinción de la langosta, girado por el Ayuntamiento del vecino pueblo de Santa Bárbara.

Los acopios para las carreteras que ha acordado adquirir por subasta la Diputación provincial, están presupues-

tados en 31 930'09 pesetas y los kilómetros de conservación ascienden á 126.

Uno de estos días deberá pasar por esta ciudad, en dirección á Barcelona, el insigne marino Sr. Diaz Moreu.

Por la Administración de contribuciones, ha sido aprobado el reparto de consumos de ésta ciudad, sobre las especies de aceite y sal, correspondiente al actual año.

Se ha recibido en el Gobierno civil el título de licenciado en medicina y cirugía á favor de don Enrique Juan Camps, de Uldecona.

Se ha puesto en conocimiento de la Academia de la Historia para el correspondiente estudio, que en unas excavaciones que se están practicando para embalsar aguas pluviales, en el término de Camprodó, á pocos kilómetros de esta ciudad, se han puesto al descubierto diferentes objetos, que se supone son de la época romana.

Entre los más importantes, hay un sarcófago, en el cual se observan algunos relieves algo borrosos; en uno de los lados del mismo hay un friso, debajo del cual sólo pueden leerse las siguientes palabras latinas: «Jacet, pluribus, autem.»

También se han hallado unas treinta monedas de diferentes tamaños y metales, con bustos de emperadores, una daga triangular, una ánfora rota y otros objetos menos valiosos.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Villá.

(Día 19 de Junio de 1902)

Barómetro
Máxima 757'00. Mínima 754'00. Oscilación 3'00.

Termómetro
Máxima 31'00. Mínima 17'00. Media 24'00.

Evaporímetro, 7'1. Pluviómetro, 0'00. Estado del cielo, Cumulos.

Dirección del viento, S. S. E. Observaciones. Termómetro agua, 24'00. Idem húmedo, 19'00.

El alumno, Fernando Roig. El alumno, Manuel Calvat.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Muerte de un guarda jurado

Bajo la presidencia del Sr. Val, continuó ayer mañana, la vista de la causa contra un pastor de Baquetas, que mató á un guarda jurado.

El señor fiscal y el acusador privado, pidieron al jurado veredicto de culpabilidad, sosteniendo la defensa, que en el hecho de autos concurrían las tres eximentes de responsabilidad.

Por la tarde hizo el resumen el señor presidente, y el jurado, después de deliberar, apració dos de las eximentes, siendo el procesado condenado á cuatro años y dos meses, y 2.000 pesetas de indemnización, sirviéndole de abono, la prisión preventiva.

CIERRE DE BOLSA

(Madrid 18).—El 4 por ciento interior á 72'25 contado y 72'50 fin mes. El 5 por ciento amortizable, á 91'90. Acciones Banco España, á 473'50.

Acciones Arrandataria de Tabacos, á 400'50.

Francos, á 86'25. Libras, á 84'82. Después del cierre, el interior fin de mes á 72'15 dinero.

EXTRANJERO

(Paris, 18.)

Revista Naval

De Londres comunican que se ha fijado el día 28 del corriente, para la gran revista naval que se verificará en Portsmouth en celebración de la coronación del Rey.

Figurarán en la revista 122 buques de guerra, y 200 mercantes ingleses, 16 de guerra extranjeros y 3 yates, sumando un total de 435 buques, entre nacionales y extranjeros.

Ofensa á Bulgaria

—Según un telegrama de Constantinopla, las autoridades turcas, serbias y macedónicas han arrancado el acudo de armas de la agencia comercial de Bulgaria.

Rusia ha protestado de este hecho, considerándolo como un atentado contra aquel país, ahora que se encuentra visitando al Czar el príncipe Fernando.

«Le Temps»

—Con el título «España» publica Le Temps un artículo fijándose en la campaña de propaganda política por el Sr. Canalejas.

El citado periódico juzga aventurado vaticinar el resultado que obtenga aquel político, creyendo no obstante, que fracasará en su empeño, por las dificultades que se le presentarán en el camino.

Los boers

—Telegrafían de Pretoria, que los generales boers Dewet y Botha harán un viaje á Europa, recorriendo cada uno de ellos, diferentes países.

Mayer y Reilz marcharán á América, proponiéndose recoger fondos, con destino á las familias perjudicadas por la guerra.

El coronel Grimm

—Dicen de San Petersburgo que el coronel Grimm, condenado por delito de alta traición en Varsovia, no sufrirá ni se le impuso mayor castigo, porque han resultado falsos los documentos que facilitó á los Gobiernos de Alemania y Austria.

Envío de barcos de guerra

—Telegrafían de Washington, que han sido enviados á La Guayra 2 barcos de guerra.

Noticias de Madrid

(Del día 18 de Junio de 1902)

Por telegrafo y teléfono

El crédito agrícola

El Sr. Suárez Inclán ha conferenciado con el representante del Banco hipotecario, para tratar del crédito agrícola.

Los conferenciantes hablaron de la posesión de préstamos y gravámenes y de procedimientos. Si estos se inclinan en la ley porque se rige el Banco y se llega á un acuerdo, se publicará un decreto poniéndose en vigor, evitando así los trámites á que habría de someterse el asunto comprendiéndole en una ley.

Consejo de ministros

—Ha durado tres horas el Consejo que esta noche han celebrado los ministros.

El general Weyler informó sobre un expediente de adquisición de material para la fábrica de cañones de Oviedo.

El señor Rodríguez expuso un expediente proponiendo las condiciones de emisión de deuda amortizable al 5 por 100 ordenada por decreto el día 5 de este mes.

Además informó sobre un expediente de subasta para la adquisición de crisoles y otros efectos con destino a la fabricación de moneda.

A propuesta del señor Moret, se acordó nombrar una ponencia para que estudie y proponga las categorías de las autoridades en los actos públicos.

Se encargó de redactar la ponencia el subsecretario de la Presidencia del Consejo.

El señor Moret informó sobre una comunicación del señor Romero Robledo expresando la participación que tomaron las distintas provincias de España en la suscripción que se hizo para erigir un monumento a don Alfonso XII.

Después el ministro de la Gobernación, dió cuenta de los resultados de la suscripción en el registro de asociaciones de las órdenes religiosas.

Las órdenes inscritas son: 529 de varones con 10.749 individuos, 2.586 de hembras con 40.188.

Con carácter definitivo se han inscrito 209 de mujeres.

Con carácter provisional, 266 de varones y 1.144 de hembras.

Pendientes de inscripción por defecto de título ó falta de clasificación hay 150.

Comunidades no inscritas y concordatorias en su mayoría, 354.

Han alegado su inclusión en el Concordato, 151.

No han solicitado la inscripción por causas que se ignoran, 203.

Solo una comunidad se ha negado a inscribirse.

Sobre este particular dispondrá el señor Montilla, como ministro de Gracia y Justicia.

El señor Moret se encargó de hacer la clasificación de las órdenes con arreglo a sus títulos para proponer después al Gobierno la solución definitiva y empezar las negociaciones con Roma.

Los ministros se ocuparon últimamente en la cuestión obrera y expusieron, siendo aprobadas, las disposiciones que en breve se harán públicas.

Recepción suspendida

—Con motivo del fallecimiento del general Meló, se ha suspendido la recepción que hoy tenía que celebrarse en el palacio de Buenavista.

Justas recompensas

—Mañana llevará el conde de Romanones a la regia firma, los decretos concediendo la gran cruz de Alfonso XII al sabio don Santiago Ramón Cajal, al insigne escritor don Juan Valera y al notable actor don Fernando Díaz de Mendoza, marqués de Fontanar.

El príncipe de Asturias

—Anoche, a las nueve y media, salió para La Bourbouille el príncipe de Asturias.

Le acompañan el duque de Santo Mauro y el marqués de Hoyos.

Le despidieron en la estación el alto personal palatino, el ministro de Estado y muchas personalidades.

Una compañía con bandera y música le tributó los honores reglamentarios.

El príncipe se dirigirá desde La Bourbouille al Havre, donde embarcará para Londres el día 22.

Agitación

—Noticias oficiales de Sevilla comunican que reina tranquilidad en aquella capital, si bien se nota agi-

tación, promovida por los elementos anarquistas en los pueblos de la provincia.

Catálogo aprobado

—Ha sido aprobado definitivamente el catálogo de montes de utilidad pública de la provincia de Gerona.

POSTRES VARIOS

FIGAROS MODERNOS

Por una sabia y acertada circular del doctor Chicote—sin Loreto Prado—esperan, desde ahora en adelante, una vida de regeneración a los barberos, y un porvenir de limpieza a los parroquianos.

¡Bendiga Dios a la mano que escribió la acertada circular!

Ya podemos entregarnos con toda tranquilidad a que nos hagan la barba, y dedicar nuestras simpatías a las aseadas navajas. El ponernos en manos de un barbero, será algo así como tomar una delantera para el paraiso de Mahoma.

—Hola, D. Falano; ¿qué va a ser?

—Lo que Dios quiera.

—Digo el servicio.

—¡Ah! Afeitarme.

—En seguida. Niño, agua. ¿Qué hay de cosas?

—¡Pese!, nada.

—Vea usted qué jaboncito es el que voy a darle.

—¿Para que me lo lleve a casa?

Tantas gracias.

—No; me refiero a dárselo en la cara. Le hemos tenido al sereno durante tres noches, y le hemos fangado con colonia y lilas.

—Muy bien. De este modo, eso no es un jabón; es una perfumería.

—No sabe usted lo buena que es.

¿Usted no deja el jabón al sereno?

—No; me llevo la llave.

—Usted no sabe las cosas que hacemos ahora. ¿Ve usted los paños?

Pues los hemos dado unos pasitos para que se distraigan antes de ceñirse al cuello del parroquiano. Estas tijeras las hemos filado al compás del vals de las olas, y la brocha la hemos tenido frente a un retrato de la Carolina Otero, para que se animase.

De este modo, lo que antes era un tormento digno de ser cantado por el Dante, pasará ahora a ser una delicia. Individuo habrá, que sólo por gozar de todas las ventajas que el afeitarse proporciona, pasará todo el día sentado en un sillón, y con la cara enjabonada, como si fuese el propio Comendador.

El cortarse el pelo será placer de los dioses, por el delicioso y agradable cosquilleo que la maquinilla proporcionará.

Ahora las peluquerías se verán siempre llenas de gente deseosa de gozar con las innovaciones.

—A mi me vá usted a afeitar, pero con una navaja, que en las cachas tenga toda la guerra de las Cruzadas.

—No tenemos; si a usted le es igual, le serviré con otra en que están grabados los principales hechos del Cid.

—Bueno; pero, en cambio, póngame polvos que hayan sido servidos por una perfumista sabia.

Con tan delicioso sistema, no habrá quien deje de afeitarse; y he-

bras que antes usaban barba y bigote, andarán ahora por ahí con la cara afeitada, como si hubieran ingresado en la cuadrilla de cualquiera de los Bombitas.

Alegrémonos, pues, de la vida de regeneración que para los chismes de barbería vá a comenzar, y demos un viva, lo más entusiasta posible, a quien tan feliz idea tuvo.

A. R. BONNAT.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Telefonemas de Madrid de esta tarde

Consejo de Ministros

Barcelona 19—16.

Se ha celebrado hoy en Palacio el Consejo semanal, presidido por Su Majestad el Rey.

El Sr. Sagasta ha dedicado su discurso a los asuntos religioso y obrero.

Se ha ocupado también de la coronación del Rey de Inglaterra.—Reig.

Entierro

Barcelona 19—17.

Se ha verificado hoy en Madrid, el entierro del capitán general Sr. Moltó. Ha asistido numeroso y distinguido séquito.

Llevaban las cintas los Sres. Azcárraga, Linares, Primo de Rivera y Ochando. Presidía el general Weyler. Figuraban comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.—Reig.

Canalejas en Castellón

Barcelona 19—17.

El recibimiento que se ha dispensado en Castellón al Sr. Canalejas, ha sido entusiasta, y superior al de Valencia.

La muchedumbre le ha vitoreado. El Sr. Canalejas se muestra muy satisfecho.—Reig.

Notas cómicas

Melchor suda la gota gorda para ponerse un par de botas nuevas.

—¿Acabas o no?—le pregunta un amigo.

—¡Ah!—suspira Melchor.—Veo que no podré estrenar estas botas hasta que las haya llevado dos ó tres veces.

Una viuda inconsolable hace levantar un monumento a su marido poniendo en él la siguiente inscripción:

«Mi dolor es inmenso. No lo puedo soportar.»

Dos años después se casa de nuevo la viuda y hace agregar a la inscripción una palabra:

«Solo.»

GRAN HOTEL BALNEARIO SOLER

CALDAS DE MALAVELLA (provincia de Gerona)

Temporada oficial de 1.º de Mayo a 31 de Octubre.

Excelentes resultados en el tratamiento de toda enfermedad de carácter reumático, parálisis, catarros crónicos, enfermedades del hígado, del estómago, etc.

Informes y encargos, antigua Cervecería Gambrinus, Puerta Sta. Madrona, 6, Barcelona.

ANUNCIOS

BUENA OCASIÓN

Por un precio módico, se vende una finca plantada de viña, olivos, algarrobos, almendras y árboles frutales, casa nueva, con agua, situada a media hora de la ciudad.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

OBRAS NUEVAS

En la librería Hermanas Herederas de L. Barnis, se han recibido

Noli me tangere

(el País de los frailes), por José Rizal, precio de cada ejemplar una peseta.

De la Colección Diamante:

La Samaritana

novela original por Laura García de Giner; precio 0 50 cents.

RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Tortosa Moncaia 7 pral. Tortosa

Consultas: de 9 a 12 mañana, y de 2 a 6 tarde

GRAN FÁBRICA

DE BEBIDAS GASEOSAS DE

ENRIQUE ZARAGOZA

San Blas, núm. 11, Tortosa

FABRICACIÓN MODERNA

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro

Géneros existentes

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato de sosa, clase 1.ª, a 10 pesetas, 100 botellas.

Id. id. clase 2.ª, a 8 ptas. id. id.

Id. id. clase 3.ª, elaboradas con todos los sistemas conocidos, a 7 ptas. las 100 botellas.

Zarparrilla verdad con esencia pura, clases 1.ª y 2.ª.

Brea Munero con esencia.

Cerveza alemana tónica y de gran pureza y cervezas extranjeras de varias clases.

Se elaboran también de encargo tanto en botellas como en sifones, los siguientes aperitivos: Amer-Picón, Absenta, Vitter, Vermouth, etc., etc.

Se hacen de encargo, toda clase de bebidas refrescantes.

APRENDIZAS SASTRESAS

Se necesitan dos aprendizas sastresas, en la calle de San Blas, 46, Sastre.

CLINICA

DEL

MEDICO CIRUJANO

Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA

Martes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 a 10 y media.

Calle del Temple, casa-Correo,

2.º piso, 1.ª puerta, TORTOSA

Imp. del DIARIO, calle de la Estación.—Tortosa.

